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Nívers, dengue, violência contra a mulher e lotes clandestinos
Caro leitor e cara leitora

As páginas 3 e 4 continuam 
saindo em preto e branco, 
pois a rotativa da gráfica ain-
da não foi arrumada e deve 
demorar...

Mas vamos lá: aniversário 
de duas grandes entidades 
de Rolândia. No sábado (29), 
a Comunidade Luterana de 
Rolândia  completa 89 anos e 
comemora no domingo (30). 
Já o domingo (30) é a data do 
aniversário de 70 anos do CEI 
André Luiz, que nasceu como 
orfanato em 1955. Parabéns 

às duas instituições.
Sobre a dengue, Cambé re-

colheu mais de 400 toneladas 
de lixo em duas semanas de 
mutirão. Não, vocês não le-
ram errado. Foram 417 mil 
quilos de material que pode-
ria ser um criadouro do Ae-
des, nosso amigo mosquito 
que transmite a dengue e ou-
tras doenças...

Mudando de cidade, e indo 
para Arapongas, o 1º Fórum 
da Rede de Proteção às Mu-
lheres em Situação de Violên-
cia fortaleceu as políticas pú-
blicas de proteção realizadas 

e promovidas na Cidade dos 
Pássaros. O evento atraiu um 
ótimo público e autoridades 
municipais e também da re-
gião e estaduais.

Indo para Ibiporã, o Minis-
tério Público conseguiu uma 
liminar na Justiça e suspen-
deu a venda e a construção 
de qualquer edificação em 
um loteamento clandestino 
na zona rural do município. 
Agora, o MP quer que o que 
foi construído, principalmen-
te em Área de Proteção Per-
manente (APP), seja colocado 
no chão. Nessa liminar, esse 

pedido não foi deferido, mas 
o MP deve entrar com outros 
até o fim desse processo.

Ainda em Ibiporã, a cida-
de ‘ganhou’ um AME do Go-
verno do Estado durante o 
evento Saúde em Movimento 
em Foz do Iguaçu. Não sabe 
o que é AME - a matéria está 
na página 06. Bora lá lê-la e 
outras também...
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O pontapé inicial do Empreenda Mais foi dado com estudantes do colégio Souza Naves 

Vagas em Rolândia:

Av. Aylton Rodrigues Alves 
1321 - Rolândia

(43) 98863-3218

Colégio de Rolândia inicia projeto de 
empreendedorismo

ADuas turmas do Souza Naves iniciaram o projeto Empreenda Mais na terça-feira desta semana

O colégio estadual Souza 
Naves foi o primeiro esta-
belecimento de ensino de 
Rolândia a receber o projeto 
‘Empreenda Mais’, da ACIR 
Jovem, núcleo da Associa-
ção Empresarial de Rolân-
dia (ACIR). Cerca de 80 
alunos e alunas estiveram 
no auditório da ACIR, na 
manhã da terça-feira (25) 
e ouviram diversos profis-
sionais com foco em temas 
como inovação, empreende-
dorismo e tecnologia.

“Esse projeto tem como 
objetivo apresentar inicia-
tivas da ACIR, incentivar o 
espírito empreendedor en-
tre os jovens estudantes e 
destacar a importância da 
inovação e da inteligência 
artificial para o futuro dos 
negócios”, explica a pedago-
ga do Souza Naves, Clarissa 
Fagnani Bacco, responsável 
pela abertura e boas-vindas 
aos alunos no evento. 

Na sequência, os estu-
dantes dos cursos técnicos 

de Marketing e Desenvolvi-
mento de Sistemas puderam 
saber um pouco mais sobre 
a Associação Empresarial, 
com o diretor Rafael Ne-
grão. A presidenta da ACIR 
Jovem, Aline Echamend, 
também falou sobre o nú-
cleo jovem da ACIR e seu 
papel dentro da Associação. 
Entre os assuntos estavam o 
histórico e propósito da As-
sociação, os principais ser-
viços e benefícios oferecidos 
aos associados, as parcerias 
e programas de apoio ao em-
preendedorismo e o PROE 
Estágios, programa no qual 
a ACIR faz a intermediação 
dos contratos entre empre-
sas associadas e jovens aci-
ma de 16 anos que estejam 
matriculados no ensino mé-
dio, cursos técnicos da rede 
estadual ou curso superior.

A pedagoga Clarissa, que 
também é membra da ACIR 
Jovem, falou sobre o pro-
jeto Empreenda Mais aos 
alunos. “O projeto busca 

compartilhar experiências 
de empreendedores locais 
para inspirar estudantes 
do ensino médio, mostran-
do suas histórias de suces-
so com exemplos práticos 
de empreendedores que se 
destacaram”, resumiu a pe-
dagoga. Clarissa também 
abordou o impacto do ‘Em-
preenda Mais’, na comuni-
dade e no desenvolvimento 
de novos projetos.

Outro assunto abordado 
durante o evento no audi-
tório da ACIR foi a Gover-
nança da Inovação – Pro-
jeto Inovalandia, com os 
empresários Adauto Flügel 
e Fábio Fernandes. Os dois 
profissionais detalharam o 
Inovalandia e sua relevân-
cia para a cidade e também 
explicaram a estruturação e 
gerência de iniciativas ino-
vadoras, além de mostrar 
os resultados alcançados e 
próximos passos do Gover-
nança.

Por fim, na palestra prin-

cipal, o programador e es-
pecialista em IA, Flávio 
Fernandes, falou sobre Inte-
ligência Artificial, seu uso, 
desafios, seus prós e contras 
na sociedade atual. O pro-
gramador usou como exem-
plo o PodFalah JR News, um 
podnow, que é um progra-
ma curto de notícias do gru-
po JR, de Rolândia, que uti-
liza a IA para resumir e ler 
as notícias, usando a voz da 
editora Josiane Rodrigues 
como referência. O evento 
foi encerrado com uma ses-
são de perguntas.
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Sanepar e prefeito de Rolândia 
tem reunião produtiva  entre 
 AAilton Maistro esteve em Curitiba e teve um encontro com Wilson 

Bley Lipski, presidente da empresa de saneamento

O presidente da Sanepar, Wilson Bley Lipski, o prefeito Ailton Maistro, o diretor Bihl Elerian e Ademar Ramos

Na quarta-feira, dia 
26 de março, o prefei-
to de Rolândia, Ailton 
Maistro (PL), teve uma 
produtiva reunião com 
o presidente da Sanepar, 
Wilson Bley Lipski, e 
com o diretor comercial 
da companhia, Bihl Ele-
rian Zanetti. O encontro 
aconteceum em Curiti-
ba, onde fica a sede da 

O deputado estadual Co-
bra Repórter (PSD) apre-
sentou um requerimento 
solicitando providências 
urgentes para a recupera-
ção dos acostamentos da 
rodovia PR-170, no trecho 
entre os quilômetros 44 e 
49, na região de Prado Fer-
reira. O pedido foi enca-
minhado ao Secretário de 
Estado de Infraestrutura e 
Logística (SEIL) e ao Dire-
tor-Geral do Departamento 
de Estradas de Rodagem do 
Paraná (DER/PR).

A iniciativa atende a uma 
solicitação do prefeito de 
Prado Ferreira, Silvio Da-
maceno, que relatou as 
dificuldades enfrentadas 
pelos motoristas devido às 
más condições da rodovia. 
Segundo ele, o desgaste do 
asfalto e dos acostamentos 
compromete a segurança 
viária, dificultando a dre-
nagem da pista e aumentan-
do os riscos de acidentes.

A PR-170 é uma via funda-

empresa paranaense de 
saneamento.

A reunião na capital do 
Paraná teve o apoio do de-
putado estadual Cobra Re-
pórter (PSD), e contou com 
a presença de Ademar Ra-
mos, chefe de Gabinete do 
parlamentar rolandense. 

Na oportunidade, a Sa-
nepar detalhou as obras 
que estão acontecendo na 

cidade, apresentando o 
andamento das inter-
venções que vão propor-
cionar mais saneamento 
para toda Rolândia.

Além disso, ainda para 
este ano, a capacidade de 
abastecimento de água 
do município está sendo 
ampliada, garantindo 
mais qualidade no aten-
dimento aos usuários.

Dep. Cobra quer a recuperação 
de acostamentos da PR-170

 ADeputado estadual Cobra Repórter (PSD) solicitou a recuperação 
de acostamentos na PR-170, na região de Prado Ferreira

mental para o transporte 
de bens e a mobilidade da 
população local, além de 
ser um importante corre-
dor para o escoamento da 
produção agrícola. Diante 
da necessidade de garan-
tir condições seguras para 
os motoristas, o deputado 
reforçou a importância da 
manutenção completa da 
rodovia.

“Nosso objetivo é assegu-
rar que a recuperação des-
se trecho inclua também os 

acostamentos, pois a segu-
rança dos motoristas deve 
ser prioridade. Seguimos 
cobrando as melhorias ne-
cessárias para garantir 
estradas mais seguras e es-
truturadas para a popula-
ção paranaense”, destacou 
Cobra Repórter.

A expectativa agora é que 
o governo estadual atenda 
à solicitação e tome as me-
didas necessárias para a 
execução das obras no tre-
cho mencionado.

As secretarias de Assis-
tência Social e de Saúde in-
formam que os grupos de 
gestantes do projeto ‘Aca-
lenta Rolândia’ estão cada 
dia mais agradáveis.

O objetivo é levar infor-
mações importantes e in-
dispensáveis ao pré-natal. 

Com palestras de profis-
sionais de saúde e oficinas 
de artesanato, as gestantes 
estão aprendendo a confec-
cionar materiais para uso 
na vinda do bebê, também 
podem utilizar esse apren-
dizado como fonte de renda 
no futuro.

A gestante que concluir 
o grupo, com 80% de assi-
duidade, realizar ao menos 
seis consultas de pré-natal 
da rede SUS do município, 
ter realizado avaliação 
odontológica e com exame 
de preventivo em dia, rece-
berão ao final um kit ma-
ternidade, com vários itens 

Os campeões no Futsal dos Jogos 
Escolares de Rolândia

O colégio Villanueva (foto acima) sagrou-se campeão no Futsal A masculino (atletas 
até 17 anos) da fase municipal dos Jogos Escolares do Paraná ao vencer o Colégio Bom 
Jesus na final por 2 a 1. A partida foi realizada na manhã desta quinta-feira (27) no 
ginásio Tancredo Neves, na Vila Oliveira. 

Ja no período da tarde, no mesmo ginásio de esportes, o colégio Alfa e Ômega (foto 
abaixo)  sagrou-se campeão no Futsal B (atletas até 14 anos) masculino da fase muni-
cipal dos Jogos Escolares do Paraná.

Gestantes de Rolândia são mais 
cuidadas no Acalenta

 A Projeto ‘Acalenta Rolândia’ leva mais cuidado às gestantes rolandenses

necessários para a chegada 
do bebê. 

Na quarta-feira (26), ocor-
reram dois encontros do 
“Acalenta Rolândia” no Cras 
do San Fernando. 

O grupo 8 teve a oportuni-
dade de participar de uma 
conversa com a Assistente 
Social Priscila, que abordou 
os direitos das grávidas du-
rante a gestação. 

Já o grupo 10 participou 

de uma oficina sobre o ba-
nho, conduzida pela dentis-
ta Marjorie, seguida por ati-
vidades de artesanato. 

Essas experiências foram 
enriquecedoras e propor-
cionaram aprendizado e 
troca de conhecimentos en-
tre as grávidas!

Para participar, a gestante 
deve procurar uma UBS e se 
informar sobre o “Acalenta 
Rolândia”.
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 A Com grande potencial natural e mais de 130 atrativos mapeados, região 
aposta no turismo sustentável para se destacar e promover a economia

Ecoturismo impulsiona a 
economia no Norte do Paraná

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é 
formado em Teologia. 

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

artes Adolescência

A expressão “Este é o meu 
filho amado, em quem me 
comprazo” está registrada 
no livro de Mateus, em três 
momentos. O primeiro re-
gistro aparece no texto que 
escolhemos como base deste 
estudo.  

Logo após o batismo de 
Jesus os céus se abrem para 
Aquele que é digno de ado-
ração – Jesus, objeto de toda 
a afeição de Deus na terra. O 
Espírito Santo desce sobre 
Ele de forma visível. E Ele, 
Homem na terra, toma o Seu 
lugar com os pecadores. O 
Pai se deleita em Seu Filho.

O segundo registro apa-
rece na confirmação do Seu 
propósito aqui na terra:  Eis 
aqui o meu servo, que esco-
lhi, o meu amado, em quem 
a minha alma se compraz. 
Farei repousar sobre ele o 
meu Espírito, e ele anuncia-
rá juízo aos gentios. Mateus 
12:17-18. 

Esta citação de Isaías 
42:1-4, evidentemente, foi 

Vou chover no molhado 
e falar de mais um sucesso 
da Netflix. E pra dar o des-
taque do destaque, eles são 
particularmente bons em 
contar histórias de temas 
sensíveis, com dureza, mas 
sensibilidade em levantar 
questões difíceis, mas que 
sempre tem que ser levanta-
das. Foi assim com o espeta-
cular Olhos que condenam, 
foi assim vários outros óti-
mos títulos e é assim agora 
com Adolescência. 

A trama gira em torno 
de uma família que acorda 
com a polícia derrubando 
sua porta e levando o filho 
de treze anos, suspeito de 
assassinato. E a partir daí a 
reviravolta que todos os en-
volvidos nessa vida sofrem. 

Temos que começar di-
zendo que a série é desen-
volvida em plano sequên-
cia, que é quando a câmera 
acompanha os personagens 
sem nenhum tipo de corte 
entre as cenas, é uma forma 
de filmagem que exige mui-
ta coordenação nas cenas e 
muito ensaio – se errar, tem 
que começar do zero. Geral-
mente as produções usam 
truques para cortar a cena 
sem a gente perceber, mas 
nessa série fizeram questão 
de fazer tudo numa sequên-

O Norte do Paraná desponta 
como um destino promissor 
para o ecoturismo, um seg-
mento que não apenas atrai vi-
sitantes em busca de experiên-
cias ao ar livre, mas também 
impulsiona a economia local. 
De acordo com a pesquisa 
Ecoar, divulgada pelo Sebrae 
em 2024, o mercado global 
de ecoturismo movimentou 
US$ 181,1 bilhões e deve al-
cançar US$ 331,62 bilhões até 
2027, crescendo a uma taxa 
de 13,4% ao ano. “Com dados 
tão promissores, é importan-
te valorizarmos e apoiarmos 
o turismo regional, promover 
políticas públicas para o de-
senvolvimento sustentável e 
estimular o crescimento desse 
setor”, destaca Samara Hea-
dley, presidente da Agência de 
Desenvolvimento Turístico do 
Norte do Paraná (Adetunorp).

Com paisagens exuberan-
tes, biodiversidade rica e pa-
trimônios naturais únicos, 
a região administrada pela 
Adetunorp se destaca nesse 
cenário. Municípios como Al-
vorada do Sul, Centenário do 
Sul, Ibiporã, Figueira e Sapo-
pema oferecem atrativos que 
vão desde trilhas e banhos de 
rio até montanhismo e obser-
vação da vida silvestre.

Além da valorização am-
biental, o ecoturismo tem um 
impacto direto na economia 
das cidades envolvidas. Se-
gundo o estudo Ecoar, 65% 
das empresas do setor turís-
tico atuam com ecoturismo, e 
para 59,3% delas, essa ativida-
de representa mais da metade 
do faturamento.

“O ecoturismo é uma ferra-
menta preponderante para o 
desenvolvimento sustentável, 
pois gera oportunidades de 
emprego, fomenta negócios lo-
cais e promove a conservação 
dos recursos naturais. Nosso 
objetivo é estruturar e fortale-
cer o setor na região Norte do 
Paraná, criando uma cadeia 
produtiva vibrante”, destaca 

Devemos ouvir Jesus
E eis uma voz dos céus, que dizia: Este é o meu Filho 
amado, em quem me comprazo. Mateus 3:17

introduzida no livro de Ma-
teus pelo Espírito Santo, 
para que a posição do Senhor 
ficasse claramente configu-
rada, antes de se abrirem 
as novas cenas que testemu-
nham a Sua rejeição.

Observa-se nessa passa-
gem que não lhe é dado o tí-
tulo de Filho, mas de Servo, 
revelando assim, a Sua mis-
são pela qual Ele veio a este 
mundo - Servir.  Deus-Ho-
mem entre os homens, em 
perfeita harmonia com o Seu 
caráter. Harmonia em que, a 
Graça e a Verdade iriam atu-
ar no mundo condenado por 
causa do pecado.  

Porquanto, agora, pela  
Graça de Deus Pai, é o Filho, 
como Servo, que vem trazer 
descanso ao cansado e liber-
tação aos cativos. O Seu total 
esvaziamento em forma de 
homem, na condição de um 
servo, a morte ignominiosa 
como um malfeitor e a Sua 
ressurreição: estas são as 
etapas do caminho que O le-

vou à glória.
O terceiro e último mo-

mento em que aquela ex-
pressão aparece foi no mon-
te da transfiguração: Falava 
ele ainda, quando uma nu-
vem luminosa os envolveu; 
e eis, vindo da nuvem, uma 
voz que dizia: Este é o meu 
Filho amado, em quem me 
comprazo; a ele ouvi. Ma-
teus 17:5. 

Novamente, o Pai procla-
ma que Seu Filho é o objeto 
de toda a Sua afeição; que 
encontra Nele todo o Seu 
prazer. E, a ênfase aqui está 
em “a Ele ouvi”. É a Ele que 
precisamos ouvir. Que o Es-
pírito Santo fale em nossos 
corações. Que assim seja!!!

cia mesmo só. Inacreditável.  
Os atores estão impecáveis e 
o garoto protagonista é su-
cesso instantâneo – nunca 
havia participado de nada 
e agora vai disputar tudo 
quanto é prêmio.

Os episódios são divididos 
em momentos. O primeiro a 
manhã da prisão, o segundo 
uma parte da investigação, 
o terceiro uma sessão do ga-
roto com uma psicóloga e o 
quarto uma manhã na famí-
lia do garoto. Todos sensa-
cionais. Embora o segundo 
tenha perdido um pouco o 
sentido no contexto geral do 
que a série quer falar. 

E é “no que a série quer 
falar” que o bicho pega. Não 
é bem sobre se o garoto é 
culpado, mas sobre como os 
pais não conseguem prote-
ger os filhos contra a inter-
net, contra o bullying e nem 
entender direito o “mundo” 

do adolescente, tem uma 
cena em que um pai sim-
plesmente não consegue 
nem se comunicar com um 
filho – e isso até muda a in-
vestigação. Uma mensagem 
forte de um sistema abusivo 
de pertencimento e aceita-
ção; mas sem nunca justi-
ficar um ato horrendo que 
alguém possa ter praticado 
por conta de qualquer moti-
vo. No fim, mais um acerto 
da Netflix não no coração, 
mas no estômago.

Samara.
A presidente da Adetunorp 

frisa que com o apoio do gover-
no estadual, está sendo atuali-
zado o mapeamento dos pontos 
turísticos da Região Norte, e já 
foram identificados mais de 
130 atrativos regionais, muitos 
deles podem ser encontrados 
nos sites dos órgãos vinculados 
ao turismo. Com a finalização 
do mapeamento, poderemos 
ampliar a visibilidade do tu-
rismo regional, estimular os 
investimentos no setor e as-
sim, promover o desenvolvi-
mento dos municípios.

Potencialidades da região
Os atrativos turísticos do 

Norte do Paraná oferecem ex-
periências diferenciadas aos 
visitantes. Em Alvorada do 
Sul o Lago dos Patos, com pis-
ta de caminhada, pedalinhos 
e desembarcadouro oferece 
momentos de contemplação 
e lazer para toda família. No 
Parque Estadual Ibicatu, em 
Centenário do Sul, os turistas 
podem realizar caminhadas 
ecológicas e piqueniques à bei-
ra do rio. Já o Parque Estadual 
de Ibiporã e o Pico Guarani são 
refúgios naturais ideais para 
quem busca contato com a na-
tureza. A Lagoa Azul, em Fi-

gueira, chama a atenção pela 
tonalidade cristalina da água, 
enquanto o Pico do Agudo, em 
Sapopema, é um dos destinos 
mais procurados para ativida-
des de montanha.

Com essa riqueza natural e o 
fortalecimento do setor, o Nor-
te do Paraná se posiciona como 
referência em ecoturismo, im-
pulsionando o desenvolvimen-
to econômico e oportunizando 
um turismo responsável e sus-
tentável.

Sobre a Adetunorp
A Agência de Desenvolvi-

mento Turístico do Norte do 
Paraná (Adetunorp) é uma 
entidade de utilidade pública 
sem fins lucrativos, responsá-
vel pela governança do turis-
mo em 36 municípios da re-
gião. Desde sua fundação em 
2006, a Adetunorp atua na pro-
moção e no desenvolvimento 
de iniciativas que impulsio-
nam o turismo sustentável, 
fortalecendo parcerias entre 
o poder público, setor priva-
do e sociedade civil. A agência 
tem como missão o desenvol-
vimento e apoio às atividades, 
projetos, estudos, pesquisas, 
programas e iniciativas do tu-
rismo em sua área de abran-
gência.
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Em Rolândia: leite de soja 
volta a ser distribuído

 A Secretaria de Assistência Social distribui o precioso alimento às 
terças e quintas nas unidades do CRAS, Creas II e CCI

Igreja Luterana de Rolândia comemora 89 anos
 AMais velha que o município (mais de oito anos) e mais nova que a cidade (mais de dois anos), Comunidade Luterana de 

Rolândia realiza culto ecumênico especial na manhã deste domingo (30)

N

Há vagas para descarga em cada uma das seis quadras da Interventor Manoel Ribas

este domingo (30), 
a Comunidade Lu-
terana de Rolân-
dia comemora 89 

anos de fundação oficial 
com um culto especial às 
09 horas da manhã na pró-
pria Igreja (Av. Tiradentes, 
1153). “Convidamos o pa-
dre Romão, da paróquia 
São José, para celebrar 
o culto conosco, já que 
a Igreja Católica é nossa 
parceira há muito tempo”, 
explica a pastora Ramona 
Elisabeth Weisheimer. 

Sinos e parabéns
Ainda segundo a pasto-

ra Ramona, da Luterana 
de Rolândia, logo depois 
do culto, os sinos Glaube 
(Fé), Hoffnung (Esperan-
ça) e Liebe (Amor) serão 
tocados. “Também nos 
reuniremos no gramado 
da Igreja para cantar um 
‘Parabéns’ pelos 89 anos 
da nossa comunidade, que 
serão completados exata-
mente neste sábado, dia 29 
de março”, pontuou a pas-
tora.

A Secretaria de Assis-
tência Social de Rolândia 
divulgou que retomou a 
distribuição do leite de 
soja, produzido por uma 
Vaca Mecânica, através do 
programa Leve Leite. De 
acordo com a Assistência, 
o precioso líquido está sen-
do distribuído às terças e 
quintas-feiras, a partir das 
13 horas, nas unidades do 
CRAS, no CREAS II e no CCI. 
A medida faz parte do pro-
grama municipal de segu-
rança alimentar.

O leite de soja é distribuí-
do em uma porção de pouco 
mais de meio litro e pronto 
para ser ingerida. Apesar 
disso, é possível transfor-
mar esse leite em estado 
sólido e usar a massa em 
doces e salgados. Nos pon-
tos de distribuição, há su-
gestões de receitas delicio-
sas e saudáveis que podem 
ser feitas a partir do leite de 
soja. “Qualquer morador de 
Rolândia pode retirar o ali-

Na 1ª foto, Ivanir Otávio Becker, presidente da Paróquia de Confissão Luterana de Rolândia, Ramona Weisheimer, pastora da Igreja Luterana de Rolândia, e Adauto Flügel, 
presidente da Comunidade Luterana de Rolândia; na foto 2, os três olham um documento antigo da Igreja

Um pouco de história
A Igreja Luterana foi a 

segunda Igreja Evangélica 
de Rolândia – a primeira 
foi a Metodista (hoje Cris-
tianismo Decidido). Nos 
anos de 1933/1934, o pastor 
Heinrich Wrede visitou a 
colônia Heimtal, que per-
tence hoje a Londrina, no 
entanto, estava distante da 
colônia Roland que tinha 

muitas famílias vindas da 
Alemanha e também de 
outras regiões do Brasil e 
São Paulo.

Em 1934, o pastor Theo 
Rogowsky estabeleceu-se 
em Londrina e passou a 
atender as famílias Nova 
Danzig (Cambé), Londri-
na e Rolândia. Um ano de-
pois, foi enviado à Santa 
Catarina. Em janeiro de 

1936, o pastor Zischler foi 
encarregado de assistir as 
famílias e apresentar-se à 
colônia de Erich Koch We-
ser. “Em 29 de março, num 
culto festivo foi oficial-
mente fundada a Comuni-
dade Evangélica Luterana 
de Rolândia”, escreveu Zis-
chler.

Em 16 de julho de 1937, 
foi construída a Casa Pas-
toral da Luterana, a pri-
meira construção em alve-
naria em Rolândia. Foi ali 
que os cultos passaram a 
ser celebrados.

Em 27 de outubro de 
1946 foi lançada a pedra 
fundamental da atual igre-
ja, que foi inaugurada em 
4 de setembro de 1949. Em 
31 de dezembro de 1953 
foram inaugurados os 
três sinos da igreja, enco-
mendados e fundidos pela 
firma Irmãos Müller de 
Curitiba, com as inscrições 
Glauben (Fé), com 540 kg, 
Liebe (Amor), com 310 kg 
e Hoffnung (Esperança), 
com 195 kg. 

Urna de 1979
Em 12 de agosto de 1979, 

uma cerimônia festiva no 
entorno da Igreja Luterana 
enterrava e lacrava uma 
‘Urna Documental’. Na 
urna estão um histórico da 
igreja, o rol dos membros 
na data, o rol dos membros 
do presbitério da época, a 
ata da última reunião do 
presbitério, material foto-
gráfico, moedas e cédulas 
da época, plano de cultos 
de julho a setembro de 
1979, exemplares do Jornal 
Evangélico números 13, 14 
e 15, exemplares dos jor-
nais Tribuna de Rolândia, 
Folha de Londrina e Es-
tado de São Paulo. Não há 
data para a abertura dessa 
urna.

A Igreja Evangélica Lu-
terana além de suas ati-
vidades eclesiásticas e 
confissão de fé, é também 
conhecida pelas diversas 
atividades e eventos que 
realiza durante o ano. To-
dos são organizados e re-
alizados pelos próprios 

membros que produzem 
as delícias servidas e 
apreciadas pelos morado-
res da cidade e região. Os 
eventos incluem uma gas-
tronomia especial e deli-
ciosa, bem como ações 
culturais com apresenta-
ção de grupos folclóricos, 
música, artesanato.

Pastores nesses 89 anos
Nessas quase nove dé-

cadas, foram pastores 
Johan Georg Zischler 
(1936-1962), Jürgen Fis-
cher (1963-1972), Her-
mann Mühlhäusser 
(1973-1981), Heinrich 
Schmitz (1982-1987), Ed-
gar Ravache (1988-1991), 
Reine Luiz Lebtag (1992-
1999), Elmar Santoro 
(1999-2001), Waldir Schu-
bert (2002-2004), PPHM 
Ronei Ponath (2003-2004), 
Diego Biehl (2005-2011), 
Allan Schulz (2012-2015), 
Renato Francisco Pagung 
(2016-2020), Ramona Eli-
sabeth Weisheimer (des-
de 2020).

mento”, pontua a secretária 
Michele da Silva Pereira.

A ingestão do leite de soja 
melhora a saúde do cora-
ção, reduz a pressão arte-
rial e a hipertensão, ajuda 
a tratar a diabetes de tipo 
2, contribui no controle da 
obesidade e é uma alterna-
tiva ao leite de vaca.

Onde pegar
O leite de soja pode ser 

buscado no CRAS Vila Oli-
veira (rua Saguaragi, 515), 
CRAS San Fernando (rua 
Francisco Ramos Pereira, 
s/n), CRAS Nobre (rua Ivaí, 
635), no CREAS II (rua San-
ta Catarina, 1411) e no CCI 
(rua Antônio Campaner,177, 
Domingos Neves). Para sa-
nar dúvidas ou para se ob-
ter mais informações, basta 
entrar em contato com Fo-
neWhats (43) 3906-1139.
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Ibiporã terá Ambulatório Médico de Especialidades
AConquista veio durante evento em Foz do Iguaçu que definiu investimentos em saúde para todo o estado do Paraná

A Loteamento clandestino na zona rural do município tem vendas e obras suspensas; 
Justiça concedeu liminar à solicitação do Ministério Público

Justiça suspende loteamento em Ibiporã

José Maria (de camisa clara, ao centro) ao lado do governador Ratinho Júnior

biporã receberá um 
Ambulatório Médi-
co de Especialidades 

(AME). A conquista desse 
projeto veio no evento Saú-
de em Movimento, realiza-
do em Foz do Iguaçu de 13 
a 16 de março. Quem trou-
xe a ótima notícia para a 
cidade foi o prefeito José 
Maria (PSD), que esteve 
em Foz acompanhado da 
secretária de Saúde, Lei-
liane de Jesus, e da direto-
ra da Atenção Primária à 
Saúde, Carmen Cecília de 
Carvalho Lunardelli.

A iniciativa Saúde em 
Movimento foi promovida 
pelo Governo do Estado do 
Paraná e reuniu gestores 
de saúde dos 399 municí-
pios paranaenses para de-
bater estratégias de forta-
lecimento da rede pública, 
com ênfase em cirurgias 
eletivas e no projeto AME, 
cuja maior demanda está 
na área cardiovascular.

No evento, o Governa-
dor Carlos Massa Ratinho 

Junior e o secretário esta-
dual de Saúde, Beto Preto, 
anunciaram um repasse 
de R$ 1,2 bilhão para in-
vestimentos em saúde em 
2025. Os recursos serão 
destinados a obras, repas-
ses municipais e constru-
ção de novos AMEs, es-
truturas que centralizam 
atendimentos especiali-
zados. Ibiporã foi um dos 
municípios contemplados 
no programa: “Isso é um 
avanço para a nossa re-
gião”, comemorou o prefei-
to José Maria.

José Maria destacou ain-
da que a participação no 
evento foi crucial para ali-
nhar as demandas locais 
com o governo estadual. 
Um dos principais pleitos 
de Ibiporã é a construção 
do CAIS (Centro de Atenção 
Integral à Saúde), projeto 
municipal que agora busca 
integração com o AME, es-
trutura padrão do Estado. 
“Nosso objetivo é substi-
tuir o CAIS pelo AME, mas 

com adaptações que aten-
dam às necessidades espe-
cíficas de Ibiporã. Já temos 
um projeto próprio e es-
tamos em tratativas para 
que o Estado aprove a ver-
são AME 2, que incorpora 
nossa proposta”, explicou 
o gestor. O modelo estadu-
al prevê unidades padroni-
zadas, mas o município ne-
gocia flexibilização para 
incluir serviços alinhados 
ao CAIS, como atendimen-
to multidisciplinar.

O Saúde em Movimento 
reuniu cerca de 2 mil gesto-
res, profissionais e presta-
dores de serviços de saúde 
do Paraná. A programação 
incluiu palestras, capacita-
ções e discussões sobre hu-
manização do atendimen-
to e eficiência na gestão. 
O prefeito de Ibiporã tam-
bém participou de reuni-
ões regionais, como a que 
abordou melhorias no Hos-
pital Cristo Rei, referência 
para o Norte do Estado. “A 
integração entre Estado e 

municípios é vital. O inves-
timento de R$ 1,2 bi refle-
te um compromisso com a 
saúde pública, e nosso pa-
pel é garantir que Ibiporã 
seja beneficiado de forma 
estratégica”, afirmou José 
Maria.

Com o AME em negocia-
ção, a expectativa é que o 
município avance na ofer-
ta de especialidades médi-
cas, reduzindo filas e des-

centralizando serviços. 
A administração munici-

pal segue em diálogo com 
a Sesa para finalizar os de-
talhes do projeto, que deve 
receber parte dos recursos 

anunciados. “É mais um 
passo para cumprir nos-
sa meta de transformar a 
saúde no município de Ibi-
porã”, concluiu o prefeito 
José Maria.

A Justiça de Ibiporã 
concedeu liminar que de-
termina a imediata sus-
pensão de vendas e novas 
obras em um loteamento 
clandestino com 15 lotes 
na zona rural do municí-
pio. A decisão é da Vara Cí-
vel de Ibiporã e foi tomada 
após ação civil apresenta-
da pela 1ª Promotoria de 
Justiça da comarca, que 
identificou a ocorrência 
de parcelamento ilegal do 
solo rural na localidade 
conhecida como Gleba Dr. 
Antônio Ferraz, em Poço 
Bonito, às margens do rio 
Tibagi.

Segundo o promotor de 
Justiça José Paulo Montesi-
no Gomes da Silva, os lotes, 
com dimensões entre 1,5 
mil e 3 mil m2, situados 
em Área de Preservação 
Permanente (APP), foram 
ilegalmente comerciali-
zados. A maioria dos lotes 

foi destinada ao uso como 
chácaras de lazer, com edi-
ficações como casas, pisci-
nas, áreas de playground 
e, até mesmo um deck, às 
margens do rio Tibagi, o 
que vêm causando danos 
ambientais e descaracte-
rizando a função social da 
propriedade rural.

Além da interdição do 
imóvel, a decisão liminar 
determina que os pro-

prietários dos lotes inter-
rompam qualquer tipo de 
obra nos terrenos, consi-
derando habitações, po-
ços, fossas ou implantação 
de redes de águas, esgoto, 
eletricidade e iluminação. 
Além disso, não poderá 
mais ser feita qualquer 
negociação que implique a 
subdivisão do imóvel.  Na 
liminar concedida tam-
bém está determinado que 

uma placa grande e visível 
informe da interdição do 
local pela Judiciário em ra-
zão de ação do Ministério 
Público.

O Ministério Público 
também pediu à Justiça a 
destruição de toda e qual-
quer obra que tenha sido 
feito de maneira irregular 
e, especialmente, em Área 
de Preservação Permanen-
te. Esse pediu não foi defe-
rido, mas o MP afirma que, 
no final da demanda, fará 
novamente essa solicita-
ção. No mérito da ação, a 
Promotoria de Justiça bus-
ca o fim do loteamento ile-
gal e a devolução da área 
ao seu estado original, com 
a regularização da situa-
ção, com a demolição das 
edificações ilegais, retira-
da de qualquer resíduo de 
construção e restauração 
da área de preservação 
permanente degradada.
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Seaspma e Comdema estiveram na avenida Arapongas

Fórum em Arapongas fortalece políticas para mulheres
 ACom presença de lideranças do município e do Estado, evento trouxe importantes debates para o protagonismo feminino

Evento reuniu mulheres de Arapongas e de todo o estado do Paraná em Arapongas

Arapongas quer uso racional da água para evitar desperdício
 A Prefeitura promove ação de conscientização para uso racional da água; ação reuniu representantes da Secretaria do Meio Ambiente 

1º Fórum da Rede de 
Proteção às Mulhe-
res em Situação de 
Violência, realizado 

em Arapongas na quarta-
-feira (26), fortaleceu as 
políticas públicas em favor 
das mulheres. Promovido 
pela Prefeitura de Arapon-
gas, através da Secretaria 
Municipal de Segurança 
Pública e Trânsito (Ses-
tran), Conselho Municipal 
dos Direitos das Mulheres, 
com o apoio de Secreta-
rias Municipais, Forças de 
Segurança, entre outros 
apoiadores, o Fórum tratou 
de pautas sobre seguran-
ça e diversas políticas pú-
blicas e sociais, buscando 
ampliar ações de enfren-
tamento à violência, dando 
mais espaço ao empodera-
mento feminino. O evento 
também serviu como en-
cerramento da campanha 
‘Marias: Asas para Elas’.

A deputada federal e se-
cretária de Estado, Leandre 
Dal Ponte, reconheceu que 
Arapongas tem dado pas-
sos importantes nas lutas 
e causas dos direitos e pro-

tagonismo feminino. Lean-
dre fez ainda um convite 
especial para que Arapon-
gas participe do Encontro 
Estadual Cuida + Paraná, 
voltado a gestores e técni-
cos de políticas públicas 
para a mulher, igualdade 
racial e pessoa idosa nos 
municípios, que será reali-
zado nos dias 31 de março e 
1º de abril, em Curitiba.

“Ações animadoras e pro-
missoras na luta e causas 
em prol das mulheres da 
nossa cidade. Nosso com-
promisso é fazer com que as 
mulheres ocupem espaços, 
sejam cuidadas e valoriza-
das”, salientou a vice-pre-
feita de Arapongas, Édina 
Kummel. Recentemente, o 
prefeito Rafael Cita anun-
ciou a criação da Secretaria 
Municipal da Mulher.

A primeira-dama, Gabrie-
la Cita, também mencionou 
sobre estar à disposição 
para contribuir nas pautas 
femininas. “A gestão muni-
cipal tem se empenhado na 
construção de mais políti-
cas públicas, e quero estar 
junto nessa caminhada. In-

sistir nessas questões é fun-
damental. Dar voz e espaço 
às mulheres”, disse.

Palestras 
A primeira palestra do 

Fórum foi da major Márcia 
Bobko Bilibio, coordena-
dora da Corregedoria da 
PMPR em Cascavel e mem-
bra da Câmara Técnica da 
Patrulha Maria da Penha 
da PMPR, falou sobre o ‘Pa-

pel das Forças de Seguran-
ça no Combate à Violência 
Doméstica’. “A violência 
não gera reflexos apenas 
nas mulheres, mas nos fi-
lhos, na família, na socie-
dade. O papel da Polícia 
Militar – e demais forças 
de segurança, é alcançar 
todos os municípios com 
ações preventivas e comba-
tivas. Adotando estratégias 
de enfrentamento e dando 

suporte às vítimas”, afir-
mou a major. Ainda foram 
apresentados dados sobre 
o mapa da violência contra 
mulheres, programas de 
prevenção e repressão.

Depois foi a vez de Maria-
na Neris, diretora de Políti-
cas Públicas para as Mulhe-
res da Secretaria da Mulher, 
Igualdade Racial e Pessoa 
Idosa (SEMIPI). Neris falou 
sobre o ‘Fortalecimento da 

Rede de Proteção da Mu-
lher: Unificando Ações e 
Projetos’. “Somos mais de 5, 
8 milhões de mulheres no 
Paraná. Temos trabalhado 
para estruturar a proteção 
e enfrentamento da violên-
cia, buscando também ofe-
recer novas oportunidades, 
um recomeço para tantas 
mulheres, e um mundo di-
ferente para as nossas me-
ninas”, declarou Mariana.

o Dia Mundial da 
Água, 22 de mar-
ço, a Secretaria 
Municipal do Meio 

Ambiente (Seaspma) da 
prefeitura de Arapongas 
e o Conselho Municipal de 
Defesa do Meio Ambien-
te de Arapongas (Comde-
ma) estiveram na Avenida 
Arapongas em uma ação 
de conscientização e aler-
ta para o uso racional de 
água. Com orientações e 
entrega de panfletos, a po-
pulação recebeu dicas e ou-
tras informações alusivas 
ao tema. “Momento para 
refletirmos, mas também 
praticarmos ações mais 
conscientes, abordando 
questões sobre a necessida-
de da preservação da água 
e seu uso racional”, afir-
mou a secretária da pasta, 
Sandra Mendonça

Entre as dicas para o uso 

racional da água estão al-
gumas bem evidentes como 
fechar a torneira ao lavar as 
mãos ou a louça e não deixá-
-la aberta todo o tempo. Isso 
evitará que vários litros de 
água tratada sejam desper-
diçados. A rapidez na hora 
do banho também é suge-
rida, pois cada 5 minutos 
embaixo do chuveiro liga-
do consomem aproximada-
mente 70 litros de água.

Ao escovar os dentes, ape-
nas um copo de água é sufi-
ciente, por isso evite deixar 
a torneira aberta. Antes de 
lavar a calçada, use vassou-
ra. Jamais use a água da 
mangueira para “varrer” a 
sujeira.

Junte roupas para lavar 
todas de uma só vez e apro-
veite a água usada no tan-
que ou na máquina para 
lavar calçadas. Os maiores 
ladrões de água são vaza-

mentos, torneira pingando 
e descarga desregulada. 
Faça manutenção regular-
mente.

Use baldes, e não a man-
gueira, para lavar o carro. 
Seu automóvel fica limpo 
e a economia pode chegar 
a 300 litros de água. Não 
faça a barba com a torneira 
aberta o tempo todo. Use a 
água somente para molhar 
e enxaguar o rosto.

Lavar as mãos com a tor-
neira aberta o tempo todo 
causa um grande desperdí-
cio. Ao ensaboar as mãos, 
deixe a torneira fechada. A 
água do último enxágue das 
roupas, no tanque ou na má-
quina, pode ser usada para 
ensaboar tapetes, tênis, co-
bertores, pisos e calçadas.

Ao lavar a louça, encha a 
cuba de água e deixe-a fe-
chada. Evite deixar a tor-
neira aberta, enxágue a lou-

ça toda ao final da lavagem. Assim, o gasto de água é bem menor. Nunca jogue cigarros, 
absorventes ou papéis no vaso, porque o lugar deles é na lixeira. Quando viajar, feche o 
registro do cavalete de entrada de água, evitando desperdícios e vazamentos.
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Mais de 200 toneladas de lixo por semana foram recolhidas em mutirões

Mutirão em Cambé recolhe 417 toneladas de lixo
 APrefeitura de Cambé recolheu tamanha quantidade de lixo em apenas duas semanas de mutirão contra a dengue

Região discute política para a população de rua em Cambé
 A Secretarias de Assistência dos seis maiores municípios da região se reuniram em Cambé para discutir políticas para a população de rua

44 99157-8756

A Prefeitura de Cam-
bé recolheu 119 cami-
nhões de lixo (cerca 
de 417 toneladas) nos 
mutirões de limpeza 
contra a dengue nas 
últimas duas semanas. 
O montante é fruto das 
ações promovidas nas 
áreas de abrangência 
dos bairros São Paulo, 
Santo Amaro, Silvino, 
Novo Bandeirantes e 
Algacyr Ferreira. O mu-
tirão é apenas uma das 
ações que a Secretaria 
Municipal de Saúde Pú-
blica vem fazendo para 
combater a doença em 
Cambé e já acontece 
novamente neste sába-
do (29) no Jardim Ana 
Rosa. Hoje o município 
conta 2.920 notifica-
ções, 285 casos confir-
mados e quatro óbitos 
em investigação.

Os mutirões de limpe-
za nas áreas de maior 
incidência de dengue 
são considerados im-

Combustíveis com qualidade

portantes, já que elimina locais que possam vir a ser criadouros para o mosquito, 
evitando que seu ciclo de reprodução se inicie e o problema aumente. “Chama a 
atenção a quantidade de material recolhido, pois o fumacê está passando somente 
em uma parte da cidade, e só dessa parte da cidade retiramos mais de 400 tonela-
das de inservíveis. E se você pensar que cada material acumulado pode virar um 
criadouro para mosquito, observamos que o problema hoje é enorme”, ressaltou 
Anderson Marquini, diretor do Departamento de Vigilância em Saúde Coletiva.

Além dos mutirões, a Secretaria segue com a atuação dos Agentes de Combate às 
Endemias nas casas; campanhas de conscientização; promoveu capacitação para 
médicos e enfermeiros da rede municipal de saúde; vacinação contra a dengue 
para crianças e adolescentes de 10 a 14 anos; e também a aplicação do insetici-

da conhecido como fumacê nas regiões de maior 
abrangência. 

“A Prefeitura está fazendo a parte dela. No entan-
to, precisamos da ajuda de toda a população para 
que evitem água parada, limpem seus quintais e 
joguem fora tudo o que possa acumular água. Não 
deixar o mosquito nascer é a melhor forma de pre-
venção. O fumacê é a última opção que temos para 
tentar controlar a epidemia. E não adianta pensar 
que só porque o fumacê está passando que tudo vai 
magicamente se resolver. É importantíssimo que 
cada pessoa faça a sua parte e retire tudo o que pos-
sa acumular água”, ressaltou Marquini.

Mutirão no Ana Rosa
Neste sábado (29), o mutirão de limpeza será na 

região do Ana Rosa (Cidade Alta, José Fávaro e Par-
que Industrial). A partir das 7 horas, caminhões e 
agentes estarão nas ruas para recolher objetos em 
geral que possam acumular água, móveis e madei-
ras. Não serão recolhidos galhos, folhas, entulhos ou 
materiais de construção.

“As pessoas da região devem colocar os itens per-
mitidos nas calçadas ainda na noite anterior, já que 
o caminhão já pode ter passado na rua se o mora-
dor deixar para fazer isso no sábado. Em alguns ca-
sos, há muito volume de lixo para recolher e caso 
os agentes não consigam fazer a limpeza no dia do 
mutirão, os caminhões retornam durante a semana 
para fazer a coleta”, pontuou Anderson Marquini.

Na tarde da terça-feira 
(25), as secretárias de As-
sistência Social dos seis 
maiores municípios da 
região metropolitana de 
Londrina se reuniram em 
Cambé para discutir ações 
conjuntas para pessoas em 
situação de rua. O primeiro 
encontro serviu para dar 
um pontapé inicial na pa-
dronização de ações futu-
ras, evitando a migração de 
problemas e focando na re-
gionalização das soluções.

Participaram do encon-
tro a secretária de Cambé, 
Flávia Iwakura; a secretá-
ria de Apucarana, Fabíola 
Cristina Carrero; a secre-
tária de Arapongas, Marisa 
Bazana; a secretária de Ibi-
porã, Ester Rosana de Mou-
ra da Costa; a secretária de 
Londrina, Marisol Chiesa; 
e a secretária de Rolândia, 
Michele da Silva Pereira.

A secretária de Cambé 

explicou que o principal 
objetivo é reunir os municí-
pios porque esse é um pro-
blema de todos e a solução 
também precisa ser tratada 
conjuntamente. Com isso, 
as secretárias trocaram 
boas práticas de gestão e 
puderam entender o que 
vem sendo feito positiva-
mente em cada cidade, res-
saltando ser uma situação 
muito importante e a região 
se preocupa com a popula-
ção em situação de rua.

“A gente quer evitar a 
migração de problemas e 
regionalizar as soluções. 
Sabemos que a maioria da 
população de rua é de tre-
cheiros, que ficam andan-
do entre esses municípios. 
Dessa forma, a gente não 
supera a situação deles. 
Essa é uma situação que 
vai continuar, crônico, não 
se elimina, mas as pesso-
as precisam entender que 

existe um trabalho sendo 
feito. Então, a gente se reú-
ne para pensar em conjun-
to uma solução que venha 
de fato amenizar o proble-
ma. Pensar em soluções”, 
ressaltou Iwakura.

Esse foi o primeiro encon-
tro do grupo, que se reune 
novamente para tratar de 
moradores em situação de 
rua e de outros assuntos em 
comum. “Tudo que envolve 
a política de assistência, 
concessão dos benefícios, 
transferência de renda, 
seja do governo federal, es-
tadual, as questões munici-
pais, enfim. Vamos buscar 
trazer as boas práticas de 
cada município para so-
mar aqui e regionalizar as 
soluções mesmo. A política 
de assistência é um direito, 
não um favor. E é isso que 
a gente precisa levar: a as-
sistência é muito mais do 
que a cesta básica ou a po-

pulação de rua, mas a con-
cessão de direitos e acesso 

às pessoas que têm alguma 
forma de violação de direi-

to”, concluiu a secretária 
anfitriã.

As secretarias da região se reuniram em Cambé: política pública para as pessoas em situação de rua
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As mulheres poderosas e empoderadas

Coquetel lança a ‘Comunidade Empoderando Mulheres’
 AEvento realizado marcou o lançamento da iniciativa que visa capacitar e fortalecer a autonomia feminina em Cambé

N

O CEI André Luiz e o Lar dos Idosos Cairbar Schütel ficam no mesmo local

Educando com amor há sete décadas
 A CEI Lar André Luiz, de Rolândia, foi fundado como orfanato em 30 de março de 1955 

a noite da quarta-
-feira (26), em Cam-
bé, foi realizado o 
coquetel de lança-

mento oficial da Comuni-
dade Empoderando Mu-
lheres. O encontro reuniu 
cerca de 50 participantes 
e celebrou a consolidação 
do projeto que já impactou 
mais de 300 mulheres em 
2024, oferecendo cursos, 
ações sociais e oportuni-
dades de desenvolvimento 
pessoal e profissional.

A cerimônia de lança-
mento contou com a partici-
pação especial de Franciele 
Ursi, chefe da Delegacia da 
PRF de Londrina, que falou 
sobre empoderamento fe-
minino, inspirando as par-
ticipantes com sua trajetó-
ria de liderança. O evento 

também incluiu uma roda-
da de negócios e a apresen-
tação da feira que será re-
alizada em novembro, em 
Cambé, voltada ao empre-
endedorismo feminino.

Idealizada pelas empresá-
rias Cíntia Elizario e Rosân-
gela Peixoto, a comunidade 
surgiu como um novo braço 
do Instituto Empoderando 
Mulheres Cambé, fundado 
extraoficialmente em outu-
bro de 2023 e formalizado 
no fim de 2024.

No ano passado, mesmo 
sem CNPJ, o Instituto atuou 
com base na colaboração e 
no voluntariado, realizan-
do cursos profissionalizan-
tes — como a formação de 
cabeleireiras —, ações nos 
bairros, CRAS, clínicas de 
reabilitação e eventos vol-

tados ao bem-estar e à auto-
estima de mulheres em si-
tuação de vulnerabilidade.

“Trabalhamos durante o 

ano com muito amor e cari-
nho sem estrutura formal. 
Agora, com o CNPJ em mãos, 
conseguimos estruturar a 

comunidade como forma 
de envolver mais mulheres 
e ampliar nosso alcance”, 
explicou Rosângela.

A Comunidade Empode-
rando Mulheres funciona-
rá como uma rede de apoio 
e desenvolvimento, com en-
contros mensais voltados à 
capacitação, networking 
por meio de grupos exclusi-
vos no WhatsApp, divulga-
ção dos trabalhos das par-
ticipantes nas redes sociais 
do Instituto e uma contri-
buição simbólica de R$ 50 
ao ano — valor que será 
integralmente revertido às 
ações do Instituto.

A expectativa das ideali-
zadoras aumnetar o núme-
ro de mulheres atendidas, 
ampliando o impacto social 
da iniciativa e consolidan-
do a sororidade em Cambé 
e região. Saiba mais no @
empoderandomulheres.
cambe (Instagram).

Neste domingo (30), o 
Centro de Educação Infan-
til André Luiz, entidade ci-
vil, beneficente e filantró-
pica, sem fins lucrativos, 
completa 70 anos de funda-
ção em Rolândia. A entida-
de foi criada em março de 
1955 como orfanato e com 
o nome de Lar Espírita An-
dré Luiz. Os seus fundado-
res, o casal Vicente Esteves 
Ferreira e Maria da Con-
ceição Ferreira, eram pais 
do atual presidente do CEI, 
Joel Esteves.

“Durante 33 anos, o aten-
dimento era em regime de 
orfanato e, nesse período, 
meus pais criou 110 meni-
nos e três meninas órfãos, 
um resgate social fenome-
nal para o município de 
Rolândia”, relembra Joel 
Esteves. 

Em 1987, veio um novo 
ordenamento jurídico aca-
bando com orfanatos e 
criando as casas abrigos, 
os lares. “Naquele ano, pas-
samos a ser o Lar Infantil 
André Luiz, um semi-inter-
nato em regime de creche, 
atendendo crianças e ado-
lescentes de 3 a 14 anos”, 
pontuou o Joel. 

Em 2012, a entidade se 
torna um CEI e, em 2018, 
consegue com o secretário 
de Educação de Francisco-
ni, Cláudio Pinho, um con-
vênio direto com o Fundeb. 
“Graças a Deus, pois a ver-
ba era que recebíamos não 
era suficiente para as nos-
sas despesas”, ressaltou o 
presidente.

Com os recursos do Fun-
deb, do Governo Federal, 
em 2023, o CEI André Luiz 
é ampliado e mais uma 
sala foi construída. “Passa-
mos nosso atendimento de 
100 para 120 crianças, em 
período integral”, reforça 

Luciana A. Dias, diretora 
do Lar. “Hoje, atendemos a 
132 crianças integralmente 
de 1 a 6 anos (Infantil 1 ao 
Infantil 5)”, comemora.

Além do André Luiz, os 
pais de Joel, Vicente Esteves 
Ferreira e Maria da Concei-
ção Ferreira, também cons-
truíram o Lar Infantil João 
Leão Pitta e o Lar Cairbar 
Schutel, que fica ao lado do 
CEI, na Vila Oliveira. Vicen-
te trabalhou no André Luiz 
até falecer, em 1990, aos 75 
anos; Maria da Conceição 
faleceu em 1996.

Hoje e ajuda
O CEI Lar André Luiz fica 

na rua Platina 4, na Vila 
Oliveira, e tem como pre-
sidente Joel Esteves, Joana 
Segantin Esteves é a vice-
-presidenta e Luiz Fernan-
do Salgado é o tesoureiro. 
“Nossa entidade continua 
contanto com a ajuda da 
comunidade rolandense e 
as pessoas interessadas em 
ajudar poder fazer contri-
buições através da Chave 
Pix 77.216.331/0001-98, que 
é nosso CNPJ”, conclui a di-
retora Luciana.

A entidade foi fundada como  orfanato em 1955 pelo casal Maria 
da Conceição Ferreira e Vicente Esteves Ferreira (abaixo), pais do 

atual presidente, José Esteves

A Associação Mun-
do Animal de Rolândia 
(AMAR), entidade sem fins 
lucrativos e que cuida de 
animais há quase 20 anos 
no município, realiza uma 
campanha de Adoção de 
cães e gatos neste sábado 
(29), a partir das 10 horas, 
no pátio do Max Atacadis-
ta (Pres. Vargas 3436). “Te-
remos animais resgatados 
e também pets de pessoas 
que não têm condições de 
criar. Tudo para adoção”, 
explica Regina Cabral, 
presidenta da Amar.

A adoção só poderá ser 
feita por um adulto por-
tando seus documentos 
pessoais e com um com-
provante de residência. 
A AMAR também exige 

Campanha de Adoção da 
Amar no Max neste sábado
 A Evento de adoção de cães e gatos acontece a 

partir das 10 horas no pátio do Max Atacadista

assinatura de um termo 
de responsabilidade, pois 
posteriormente os volun-
tários realizam uma visita 
no local para verificar se 
o animal está sendo bem 
cuidado pelo novo tutor. 

“Nesta campanha, tere-
mos a parceria da Polícia 
Civil de Rolândia, que tem 
nos ajudado muito quando 
a questão é doar e recupe-
rar animais”, revela Re-
gina. As pessoas que não 
conseguirem ir até o Max 
neste sábado e desejam 
adotar um cão ou gato, 
basta entrar em contato 
com a entidade através 
do Facebook.com/amar.
rolandia.7 ou procure por 
Amar Amar Amar nessa 
rede social.
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‘Estrangeiros’ vencem 
em Rolândia

1º de Maio: Cambé abre e Rolândia encerra as inscrições 
 A Inscrições para o Torneio do Trabalhador terminam no dia 16 de abril em Cambé; já em Rolândia, serão 42 times na categoria livre, 

cinco na Máster e 27 duplas no vôlei de areia (16 no feminino e 11 no masculino)

Foto do arbitral em Rolândia e da equipe do Strawbs, campeão em Cambé em 2024

A Secretaria Munici-
pal de Esportes e Lazer 
da Prefeitura de Cambé 
abriu inscrições para o 
Torneio Primeiro de Maio 
deste ano e elas seguem 
até o dia 16 de abril. En-
quanto isso, a Secretaria 
de Esportes de Rolândia 
terminou suas inscrições 
para a competição e já tem 
os números de times e du-
plas (vôlei de areia) para a 
competição de 2025.

Em Cambé, como no ano 
passado, o campeonato 
do Trabalhador será re-
alizado em duas etapas, 
com eliminatórias no fi-
nal de abril e a fase final 
na grande Festa do Traba-
lhador, no dia 1º de maio. 
A Secretaria alerta que, 
neste ano, as vagas são 
limitadas e, no máximo, 
haverá até 16 equipes em 

cada campo da fase elimi-
natória, prevista para o 
domingo, 27 de abril, no 
Jardim São Francisco, Ana 
Rosa, Santo Amaro e Novo 
Bandeirantes. 

A organização lembra 
que apenas oito equipes 

vão para a Festa do Traba-
lhador, no Centro Esporti-
vo Castelo Branco, no dia 
1º de maio. As inscrições 
podem ser feitas na sede 
da Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer (Rua 
Brasília, 911). Mais infor-

mações no (43) 3174-0275.
Em Rolândia, as inscri-

ções terminaram e 42 ti-
mes foram inscritos para 
o Torneio do Trabalhador 
‘livre’, cinco equipes se 
inscreveram para a catego-
ria Máster e 16 duplas fe-

mininas e 11 masculinas 
estarão no vôlei de areia. 
O arbitral com o detalha-
mento do certame foi fei-
to na quarta-feira (26), no 
Centro Cultural Nanuk, 
conduzido pelo secretário 
de Esportes, Odir Polaco, e 

os diretores da pasta, Flá-
vio Marques e Anderson 
Roza. Em breve, os organi-
zadores divulgarão a tabe-
la dos jogos. 

Mais informações pelo 
telefone, que também é 
WhatsApp, (43) 3906-1117.

Com mais de 500 inscritos, Rolândia realizou a sua  
10ª edição da Corrida em Comemoração ao Dia In-
ternacional da Mulher no domingo (23) e só deu ‘es-
trangeiros’ na primeira colocação. Renata Moreno, 
de Ibiporã, venceu a prova de 6 km com o tempo de 
19’54 enquanto Carlos Henrique de Souza, de Para-
navaí (foto à direita), terminou em primeiro entre 
os homens com 17’31.

Na foto à esquerda, Renata é a primeira à direita. 
Na segunda posição ficou a rolandense Kauane Re-
beca (1ª à esq.) que fez o tempo de 20’17 e, na terceira 
colocação, terminou a londrinense Gleicelena Cava-
lheiro com 20’59 (no meio, na foto).

O evento é promovido pela Prefeitura Municipal 
de Rolândia, através das secretarias de Esportes, de 
Assistência Social (Diretoria de Políticas Públicas 
para Mulheres) e de Cultura e Turismo. A corrida 
tem o apoio da Associação Empresarial de Rolândia 
(ACIR), ACIR Mulher, 15º BPM e da Associação dos 
Corredores de Rua de Rolândia – Os Tucanos.


